

Herrn
Bundesminister Univ.-Prof. Dr. Heinz Faßmann
Bundesministerium für Bildung Wissenschaft und Forschung

Minoritenplatz 5
1010 Wien

Corona – Verschiebung Matura

Sehr geehrter Herr Bundesminister Univ.-Prof. Dr. Heinz Faßmann,

die nun beschlossenen Maßnahmen im Schulbereich sind in der aktuellen Situation ohne Zweifel sinnvoll und notwendig. Wichtig ist es nun einerseits, die Voraussetzungen dafür zu schaffen, dass vor allem die Maturanten, die in einigen Fächern noch eine Schularbeit – die einzige des Semesters – ausständig haben, das laufende Schuljahr ordentlich abschließen können.

Wenig Verständnis hätten wir Eltern für eine Verschiebung der Matura. Die Zentralmatura ist in eine in hohem Maß kontrollierte und kontrollierbare Prüfungssituation, die von Haus aus nicht mit dem normalen Schulalltag vergleichbar ist. Wir haben bei der Durchführung einer schriftlichen Matura an jedem Standort eine vergleichsweise geringe Anzahl von Schülern, die man durch Aufteilung in mehrere Klassen zusätzlich verringern könnte. Jedenfalls wird man unter der Höchstzahl von 100 Personen innerhalb von geschlossenen Räumen bleiben, die der aufrechte Erlass des Gesundheitsministers vorgibt. Auch an Universitäten bleibt der Prüfungsbetrieb unter Einhaltung von Sicherheitsmaßnahmen aufrecht. Mit derartigen Sicherheitsvorkehrungen wie verpflichtender Handdesinfektion vor Betreten der Klassenräume, vergrößerte Sitzabstände, etc. kann das Risiko einer Virusverbreitung deutlich verringert werden.

Dieses Restrisiko möchten wir nicht abstreiten, es ist aber glaube ich vertretbar gegenüber den Unwägbarkeiten und gravierenden Nachteilen, die eine generelle Verschiebung der Zentralmatura mit sich bringen würde.

Aufnahmeprüfungen an Universitäten können nicht ohne Weiteres und nur begrenzt nach hinten verschoben werden, Burschen müssen Einrückungstermine für Bundesheer und Zivildienst wahrnehmen, unsere Maturanten würden u.U. ein ganzes Jahr verlieren.

Im Namen der Eltern bitten wir Sie daher, die Zentralmatura trotz der herausfordernden Umstände ohne terminliche Verschiebung durchzuführen.

Mit vorzüglicher Hochachtung

Landesverband der Elternvereine Kärnten
Mießtalerstraße 1, 9020 Klagenfurt

Landeselternverband Niederösterreich LEVNÖ
Rennbahnsraße 29, 3109 St. Pölten

Klagenfurt, 13.3.2020